

Nombre de la alumna:

Litzi Liliana Roblero Morales

Nombre del profesor:

Ramiro Roblero Morales

Nombre del trabajo:

Ensayo “Unidad I –“La enfermería como profesión” (1.1-1.3)

Materia:

PASIÓN POR EDUCAR

Legislación en salud y enfermería

Grado:

8° cuatrimestre semi-sabado

Grupo: “A”

INTRODUCCIÓN

Me concentrare en explicar los siguientes subtemas de la unidad I – la enfermería como profesión que son los siguientes: 1.1. La profesión de enfermería. Breve repaso de su evolución 1.2. Características de una profesión. Aplicación a la enfermería 1.3. Los campos de actuación y desarrollo profesional en el momento actual. Análisis y propuestas. Por lo que primero empezare a definir que es enfermería, las labores que como enfermeras debemos cumplir, les explicare un breve repaso de su evolución de cómo el proceso educativo sigue enfocado en causas anormales y desadaptadas del comportamiento en vez de centrarse en las necesidades básicas humanas, dando como producto a un graduado con orientación a trabajar la salud y la enfermedad desde el enfoque biológico como fenómeno esencial, este marco de referencia que es utilizado por enfermería para planear el cuidado dificulta determinar conceptualizaciones como la prevención y promoción de la salud, sobre la teoría de las necesidades humanas como marco conceptual (Du Gas, 1979), las cuales les mencionare los cinco tipos de necesidades en orden de prioridad, y sobre las características de una profesión pero aplicado a la enfermería, por lo que describiré cada una de ellas como ejemplo: de conocimiento, compromiso, ética, arte de intuición y aceptación del otro por lo que también se menciona los estudios que realiza Sánchez, 17, McCutcheon y hasta Swanson pero que sucedió en el año de 1945 por Ley General de Profesiones de Enfermería, en que año inicio la carrera de Licenciatura en Enfermería. Lo que la enfermería administrativa, Una profesión polifacética a que se refiere , como el Instituto Nacional de Seguros que brinda oportunidades a la comunidad enfermera, cuales son los campos de Acción dentro del área de salud, explicarlos cuales son los enfoques que se originan a partir de diferentes doctrinas y lo que utilizan en los distintos métodos para la recogida y análisis de datos; por lo que viene consigo la asistencia clínica y los Campos de acción del profesional de enfermería, a que se refiere la asistencia domiciliaria y cuales son los campos de acción dentro.

DESARROLLO

La enfermería como tal se entiende como un arte, una profesión como los médicos se dedican a diagnosticar y examinar al paciente, las enfermeras son los auxiliares de dar tratamiento según las indicaciones de los médicos para poder mejorar en su recuperación del paciente mientras este hospitalizado o también ayudar para prevenir enfermedades como dándoles platica y curar lesiones pequeñas como unas cortadas o fracturas, también otro labor que deben de cumplir las enfermeras es de atender al entorno de los pacientes, y estar en comunicación con sus familias de los pacientes para ver cómo va su salud mientras estén hospitalizado ya que como enfermeras nuestra tarea es de suministrar medicamentos, rellenar registro clínico de todos sus signos vitales, extraer muestras para realizar análisis, vigilar el higiene de los pacientes, monitorizar su estado y su evolución y claro darles instrucciones para que se autocuiden en casa. La profesión de enfermería no solo se basa en ser auxiliares del médico también podemos seguir la maestría, especializarnos en una sola área como Gerontogeriatrica, pediatría o personas con problemas mentales, licenciatura en enfermería podemos ejercer nuestra profesión tanto como en hospitales, centros de salud o clínicas particulares ya que por esta pandemia en que los médicos y enfermeras se están enfrentando ya que más campos de trabajo pero para algunos estudiantes realizan esta profesión como algo obligatorio y para algunos les gusta y apasiona esta vocación. Como toda profesión tienen antecedentes históricos, de cómo surgió por quien etc. Bueno pues la palabra enfermería como tal y he mencionado antes que es un arte una forma de cuidar tanto enfermos y personas sanas por lo que surgió en la edad media, se les consideraba enfermeras a las mujeres que traían a los niños al mundo lo que hoy en día llamamos partos o también a las monjas ya que ellas tenían una formación y un voto religioso para cuidar de las personas enfermas, en el año 1259, los Hermanos de Alexian comenzaron el ministerio de cuidado de los enfermos y hambrientos, podríamos decir como centros de ayuda o alberges como en la edad media ocurrían muchas guerras pues de eso empezaron a necesitar más enfermeras conformen pasaban los años iban evolucionando. Florence Nightingale, era considerada como la madre de la enfermería moderna, ya que por sus servicios en la guerra de Crimea de 1853 a 1856 obtuvo un resultado de saneamiento porque disminuyo la tasa de mortalidad por lo que fue un paso más sobre su profesión ya que fundó la Escuela Florence Nightingale para Enfermeras en Londres. En 1861 las enfermeras empezaron a usar uniforme que es el clínico como hasta hoy día lo conocemos y portamos,

la enfermería es considerada como la más antigua de las artes y la más joven de las profesiones porque para ser enfermera debemos tener disciplina ante los cuidados de salud como ya había dicho que la enfermería en el año 1259 y hasta en nuestro año en que estamos 2020 ha evolucionado completamente como son en sus definiciones como ejemplo, Meckenna, define el cuidado de enfermería pero citado por Boemer y Sampaio (1997: 33) como: “cuidar es la esencia de la práctica de enfermería”, el otro concepto es de Florence Nightingale señalaba que la “Enfermería es cuidar y ayudar al paciente que sufre alguna enfermedad a vivir, lo mismo que la enfermería de la salud es mantener o lograr que la salud de cualquier niño o persona sana se mantenga y no sea susceptible de enfermedad” (Duran de Villalobos, 1988: 25), su definición se transformó en algo metafórico, pero durante el período del Renacimiento, se inició con la aplicación del método científico por medio de la investigación, en el cual influyó en el desarrollo de la medicina, pero también algunos investigadores eran médicos. En la década de 1960 surgió la propuesta por Virginia Henderson de que la enfermería es la asistencia o cuidado al individuo sano o enfermo, en la ejecución de aquellas actividades que contribuyan a su salud o a la recuperación de la misma (o a una muerte tranquila y digna) y que las podría ejecutar por sí mismo, si hubiera capacidad, el deseo y el conocimiento” (Marriner, 1994: 181). María de Villalobos (1998) en su libro de Enfermería dice que marca cinco puntos claves por lo que menciona las siguientes características más sobresalientes: la enfermería como tal solo era especialmente una profesión femenina, porque que está formado dentro del área hospitalario con conocimientos teóricos y prácticos, claro que para los jóvenes fue una ventaja favorable tanto individual y para los médicos como ayudantes arrasaron con un marco conceptual del tema teoría de las necesidades humanas por lo que se plantea cinco tipos de necesidades con un orden de prioridad: *Necesidades fisiológicas, *necesidades de protección y seguridad, *necesidades de amor y sentimiento de pertenencia, *necesidades de estima y necesidades de autorrealización con el objetivo de supervivencia, asegurando que el sujeto se encuentra en constante intento de satisfacer sus necesidades básicas, el estatus profesional de enfermería primero debe ir la formación profesional conforme a las características universales del sistema de educación en la carrera, por lo que se refiere a los requisitos de ingreso, permanencia y egreso semejantes, contenidos académicos homólogos, perfil académico profesional congruente y un sistema de control de certificaciones académicas como garantía de interés público ya que esto es lo esencial para nuestra carrera y de esa manera poder ejercer nuestros labores profesionales como un compromiso alcanzar el nivel académico profesional con título y licencia de la Dirección

General de Profesiones. La carrera de Licenciatura en Enfermería se inició en el año de 1967, pero el proceso de desarrollo fue muy lento, por una transición prolongada, baja demanda y de un índice también bajo en la relación ingreso-egreso y la titulación por lo que en las primeras generaciones que fue de manera transitoria en los hospitales además para los pacientes la participación de las enfermeras técnicas y auxiliares de enfermería fueron exitosas por ello se presenta las siguientes características: el conocimiento puede ser un proceso de transición con vista a la salud y bienestar, conociendo cada parte de ello y así saber aún más del problema poner en práctica lo que sabemos , el compromiso se basa en la satisfacción, reconocimiento, motivación, la ética y la obligación que como enfermeros debemos tomarlo como pasión a nuestro labor como son a los cuidados de nuestros pacientes y no verlo como un contrato si no que es parte de nuestro trabajo y ver la salud de nuestros pacientes, la ética se centra en la característica del enfermero ya que como profesional debemos de motivar, regular dichos valores del ejercicio profesional para investigar mas allá de las acciones y cambios a través del tiempo para preservar y mejorar la vida de los seres humanos, el arte de intuición podríamos definirla como una habilidad para conocer, comprender o percibir algo de manera clara e inmediata obteniendo un resultado de una compleja interacción de atributos, aceptación del otro se refiere más que nada a querer a alguien por quien es como enfermera debemos aceptar tal y como es y no solo verlo como un paciente hasta se puede convivir con él y llegar a ser amigos para que este en confianza y su recuperación no lo vea tan larga y desesperante, tener empatía hacia el paciente. En el trabajo de enfermería, la enfermera se encarga de analizar estadísticas nacionales para llegar en materia de salud a la población en general, crear estrategias de prevención en temas como seguridad vial, seguridad humana y patrimonial, salud general y laboral, etc. Lo que se pretende es que todos los miembros del área de salud propongan estrategias que solo se basa en las enfermedades que son mortales para todo el mundo como es el cáncer de mama, próstata y estomago para disminuir las muertes, claro para implementar campañas de prevención con el objetivo de ejecutar acciones de salud en zonas vulnerables, realizando chequeos generales gratuitos, para detectar cualquier enfermedad que sea mortal para las personas , prevenir y educar acerca de los diferentes factores de riesgo. Una profesión polifacética dentro del área de salud cada enfermero se adapta a múltiples aptitudes, a diferentes entornos y roles, auto motivándonos para despeñarnos en cualquier área sin dejarnos caer por lo más difícil que sea porque las oportunidades están presentes en todos lados y hay que afrontar todo sin miedo a nada por que amamos nuestra profesión y lo aremos satisfactoriamente por ello menciono los campos de acción donde cada personal

de salud puede desempeñarse como de manera asistencial, educativo, gerencial, investigativo, entre otros, así como también utilizan distintos métodos para la recogida y análisis de datos, en la asistencia clínica lo que es administrativa encontramos las fases de planeación, organización, selección del personal, dirección y control, en la docencia será sobre la investigación de la enfermería para mejorar el cuidado de la salud. En los campos de acción del profesional de enfermería. Esta la asistencia domiciliaria por lo que un profesional debe tener una formación académica recibida, entre los campos de acción que tienen la enfermería encontramos 4 que son: Asistencial: clínica o domiciliaria 2. Administrativo 3. Docencia 4. Investigación como ejemplo un médico irá a un servicio a domicilio, si el paciente está grave deberá tener todos los materiales necesarios para mantener, recuperar o fomentar el bienestar del paciente y como enfermera podemos proporcionar los productos para su hogar con el objetivo de radicar a los individuos y familiares, facilitar su recuperación para que sea menos costosa y claro menos estresante tanto para el paciente y familiares.

CONCLUSIÓN

Con este breve ensayo espero y le ayude a saber y conocer más del tema ya mencionado porque todo es de gran importancia ya que nos habla de cómo es que inicio la enfermería y los conceptos de cada filósofo y que hasta hoy la palabra se está modernizando, también tendremos más conocimiento sobre las responsabilidades de un enfermero, a los roles que debemos adaptarnos y así desempeñarnos más sobre nuestra profesión, de cómo podemos aplicar las características de una profesión en el área de salud o hasta saber aún más sobre la enfermería administrativa bueno pues de mi opinión es que todo el personal de enfermería podemos proponer estrategias para reducir muertes a nivel nacional e implicar campañas de prevención como hasta hoy día se ven los embarazos no deseados pues con los conocimientos que tenemos sobre estos temas podemos ayudar a muchas jóvenes, dándoles pláticas de cómo poder cuidarse adecuadamente y los peligros que puede correr al embarazarse a temprana edad.

BIBLIOGRAFÍA

TIPO TITULO AUTOR EDITORIAL AÑO. Libro LEGISLACION SOBRE SALUD SIN AUTOR
EDICIONES ANDRADE 2003

Libro LEGISLACION EN ENFERMERIA FRANCISCO GONZALEZ RODRIGUEZ TRILLAS
2010